

# La Bibliothèque Canadienne.

TOME IX. 1er. JANVIER 1830. NUMERO XIII.

## HISTOIRE DU CANADA.

(CONTINUATION)

COMME la prise du fort George était un événement important, le marquis de Vaudreuil en envoya la nouvelle en France par les premiers vaisseaux, et écrivit au ministre des colonies, pour apprendre de lui les intentions du gouvernement, quant aux opérations qu'il croirait nécessaires pour la défense du Canada. Il lui communiqua, en même temps les vues du marquis de Montcalm, qui, après la prise du fort George, lui avait écrit une lettre, où il lui disait, " que la colonie avait besoin de troupes, de provisions, d'artillerie et d'effets militaires de toutes sortes; qu'il devrait y être envoyé une seconde compagnie d'artillerie avec un nombre suffisant d'officiers; qu'il conviendrait de réduire les compagnies de la marine à cinquante hommes, chacune: mais qu'il fallait un plus grand nombre d'officiers pour commander les différents détachemens de Canadiens et de sauvages; que les soixante et douze compagnies, des troupes du roi devraient être portées au complet de quarante cinq hommes, chacune; ce qui y ferait une augmentation de trois cent soixante hommes, auxquels il conviendrait de joindre trois cents fusiliers du Roussillon; et qu'à l'égard des huit compagnies tirées des régimens de la Reine et de Languedoc, il serait à propos qu'elles fussent incorporées, et commandées par les huit plus anciens lieutenans, si l'on croyait devoir exempter les capitaines du service, &c."

Tandis que ceci se passait au fort George, M. de Lignery, qui avait remplacé M. Dumas, au fort Duquesne, et M. de Bellestre, qui commandait au Détroit, agissaient aussi sur l'offensive, au moyen de partis de Canadiens et de sauvages, qu'ils envoyaient de temps à autre, sur les derrières des colonies de la Virginie et de la Pensylvanie.

Cependant la corruption semblait faire tous les jours des progrès. La misère des Acadiens restés à Miramichi, loin de diminuer, allait toujours en augmentant. Les vivres qu'on leur